

CURRICULUM VITAE

Doctor Itzhak Levav

*Psiquiatra, investigador e integrante del Comité de Expertos de la Organización Mundial de la Salud
OMS*

MD, DIP. PSYCH. MSC.

Salud Mental y bienestar social: Legislación sobre salud mental en los países de las Américas a los veinticinco años de la Declaración de Caracas, exposición a cargo del Dr. Itzhak Levav, *Psiquiatra, investigador e integrante del Comité de Expertos de la Organización Mundial de la Salud OMS.*



El Dr. Levav nació en la República Argentina donde completó sus estudios de medicina en la Universidad Nacional de Buenos Aires (1962). Luego se trasladó a Montreal, Canadá, donde realizó sus estudios de psiquiatría en la Universidad McGill y obtuvo el correspondiente diplomado, con distinción (1967). Por último, cursó una maestría en salud mental y comunitaria en la Universidad Columbia, en Nueva York (1969).

A su regreso a Argentina estableció y dirigió el primer departamento de psiquiatría social del país en el cordón industrial de la ciudad de Lanús, provincia de Buenos Aires.

En 1971 se incorporó a la escuela de salud pública de la Universidad Hebrea de Jerusalén, donde realizó tareas docentes (maestría internacional de salud pública) y de investigación, conjuntamente con la Universidad de Columbia en Nueva York.

Después de realizar consultas en diversos países de América Latina en representación de OPS/OMS, ganó por concurso el cargo de asesor en salud mental en la oficina central en Washington DC (1987). En tal capacidad desarrolló programas e iniciativas entre las cuales cabe citar la Conferencia para la Reestructuración de la Atención Psiquiátrica, que culminó con la adopción de la Declaración de Caracas (1990), donde por vez primera se formula la alianza entre legislación-derechos humanos- atención psiquiátrica. (1) En la Conferencia participaron, entre otros, legisladores, ministros de salud, profesionales y la totalidad de las más importantes asociaciones profesionales de la región y del mundo en salud mental y la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos de la OEA (ver Anexo).

Seguidamente, convocó – junto con la Sra. Rosalyn Carter, ex-Primera Dama de los EE UU de NA, la reunión de todas las primeras damas de las Américas destinada a promover salud mental en la región (1994).

A continuación de su retiro de OPS/OMS, el Dr. Levav se incorporó al Departamento de Salud Mental de OMS (2001) a fin de colaborar en la preparación del Año Mundial de la Salud Mental, y la reunión de los ministros de salud durante la Asamblea Mundial de la Salud (mayo 2001) (2). Años más tarde, (2007) volvió a OPS/OMS en Washington DC a ocupar interinamente el cargo de asesor de salud mental.

Desde entonces ha realizado misiones en varios países de América Latina y ha sido docente de actuales -y futuros- líderes de salud mental de la región y fuera de ella en Argentina, Portugal y la India. Igualmente ha continuado tareas en programas humanitarios en salud en el Medio Oriente.

El Dr Levav recibió el título de doctor honoris causa de la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina y distinciones en Argentina, OPS/OMS, EEUU de NA, y España. Actualmente es parte del Comité de Expertos de Salud Mental de OMS. En la actualidad es professor agregado de la Universidad de Haifa, Israel, en el Departamento de Salud Mental Comunitaria.

Ha publicado 300 artículos sobre salud mental en revistas científicas, recibido apoyos financieros para investigación de organismos científicos y editado o co-editado seis libros.

Referencias:

- (1) Levav I; La alianza entre los movimientos de derechos humanos y la reforma de la atención en salud mental. Revista de derecho privado y comunitario. Rubinzal –Culzone Editores, Buenos Aires, 2013.*
- (2) World Health Organization. Ministerial Round Tables 2001. Mental health. A call for action by world health ministers. World Health Organization, Geneva, 2001.*